

# Calificadoras ven con reservas apoyo a Pemex

**MOODY'S Y FITCH.** LA INYECCIÓN DE CAPITAL POR PARTE DEL GOBIERNO FEDERAL REDUCE LAS NECESIDADES DE DEUDA DE LA PETROLERA, PERO LOS RIESGOS SE MANTIENEN, DICEN

MARIO ALAVEZ

Moody's consideró que si bien la transferencia de 73.5 mil millones de pesos a Pemex por parte del gobierno federal reduce sus necesidades de endeudamiento, el riesgo crediticio de la petrolera se mantiene.

La calificadora que a finales de marzo degradó a Baa3 la nota de Petróleos Mexicanos (Pemex) -la última con grado de inversión, pues la siguiente se ubica ya en grado especulativo- consideró este jueves que los indicadores de riesgo de la compañía empeorarán conforme se mantengan los bajos precios del petróleo, su producción continúe en declive y los impuestos que paga se mantengan elevados.

No obstante, reconoció que la inyección de efectivo permitirá a la compañía bajar sus necesidades de deuda a 13 mil millones de dólares para 2016, desde los 17 mil millones de dólares calculados antes del apoyo federal.

Moody's destacó en un comunicado que los recursos derivados de esta reducción se destinarían para cubrir los gastos de inversión, los intereses de la deuda y para refinanciar el endeudamiento que se vence este año.

Por su parte, en una entrevista con **24 HORAS**, Lucas Aristizabal, director senior de Fitch Ratings, consideró que el apoyo a la petrolera es un paso en la dirección correcta, pues refleja la disposición del gobierno federal para apoyar a la empresa cuando sea necesario y es algo que la calificación de la compañía incorpora, pero no es suficiente para que el flujo de efectivo sea positivo.

El especialista consideró que el apoyo en efectivo sumado al cambio en el régimen fiscal de Pemex, que le permitirá incrementar la deducibilidad de los impuestos que paga la empresa al estado hasta 6.5 dólares por barril, desde 3.3 dólares que se establecieron en la ley y tener 50 mil millones de pesos adicionales, son "modestos".

"Si siguen contratando deuda para fondear sus necesidades, en un plazo no muy largo, probablemente en un par de años, la compañía podría caer en insolvencia", alertó el especialista.

**14.05%**

CAYÓ LA PRODUCCIÓN PETROLERA DE PEMEX EN LO QUE VA DEL SEXENIO

**2.02 MILLONES**

DE BARRILES DIARIOS EXTRAERÁ LA PETROLERA EN PROMEDIO DURANTE 2017, DE ACUERDO CON LOS PRECRITERIOS DE POLÍTICA ECONÓMICA

**412 MILLONES**

DE PIES CÚBICOS DE GAS POR DÍA DEJÓ DE EXTRAER LA EMPRESA DESDE EL CIERRE DE 2012 Y EL PROMEDIO DE LOS PRIMEROS 10 DÍAS DE ABRIL



## Recorte impacta en la producción

La producción de petróleo de Pemex se contrajo 0.9% en el periodo que va del 1 al 10 de abril, respecto al resultado que reportó la empresa productiva del Estado en marzo pasado, debido al recorte de 46 mil 800 millones de pesos que se aplicó a la subsidiaria Exploración y Producción.

Este recorte formó parte del ajuste que anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el 17 de febrero pasado y que representó 100 mil millones de pesos menos para Pemex.

En su reporte semanal de pro-

ducción, la petrolera señaló que el 1 y el 10 de abril extrajo 2.19 millones de barriles diarios, contra un promedio de 2.21 millones en marzo de este año.

De acuerdo a estimaciones de la empresa, para este año, el promedio se ubicará en 2.12 millones de barriles, pues el recorte provocará que la plataforma extractiva se reduzca aproximadamente en 100 mil barriles diarios al cierre de 2016, según datos proporcionados por José Antonio González Anaya, director general de Pemex. / **MARIO**

**ALAVEZ**